
ВОТ ЭТО НОМЕР!
Москва задыхается не только от автомо-

бильных пробок на улицах. Такие же проблемы
с перегруженностью возникли и в учетных ба-
зах госавтоинспекции. Уже с марта месяца сто-
личное Управление ГИБДД начнет выдавать
автовладельцам государственные номерные
знаки с индексом 177. 

Новые номера милиция вынуждена вводить
не от хорошей жизни. Просто автопарк столи-
цы увеличивается такими темпами, что ГАИ не
хватает никаких запасов и резервных серий.

Первые номерные знаки с цифровой индек-
сацией, позволяющей сразу же определить ме-
сто «прописки» автотранспортного средства,
появились еще в 1994 году. Тогда Москва полу-
чила индекс «77». Казалось, что этого хватит
надолго. И, хотя милиция либерально отне-
слась к тем, кто не пожелал сдать старый но-
мер (до сих пор по городу разъезжают автомо-
били с четырехзначными номерами и буквен-
ной индексацией), две семерки закончились
уже через четыре года.

В 1998 году ввели новую серию. Регистраци-
онные службы ГИБДД начали выдавать номе-
ра с индексом «99». Их должно было хватить
на три миллиона автомобилей. Казалось бы,
проблем не возникнет... Но уже в 2002 году и
эти «жестянки» закончились. В МВД России
пошли на беспрецедентный шаг - выдали сто-
личным гаишникам из резерва код «97». Увы,
и он тает на глазах. По оценкам сотрудников
ГИБДД Москвы, если жители столицы будут
обзаводиться железными конями с такой же
скоростью, то уже в марте на дорогах появятся
первые ласточки - номера серии «177».

Сегодня автопарк столицы превысил три
миллиона единиц. Если учесть, что по городу
разъезжают тысячи автомобилей из других ре-
гионов России и ближнего зарубежья и до мил-
лиона машин Московской области, то можно
лишь посочувствовать сотрудникам ГИБДД.
Чехарда с номерами вряд ли станет подспорь-
ем в их работе.

Возникнет и другая проблема. Добавление
единицы к индексу государственного номерно-
го знака транспортного средства увеличит его
«посадочный» размер. «Жестянка» станет
длиннее, и ее уже нельзя будет прикрепить на
штатное посадочное место номерного знака на
переднем и заднем бамперах. Как будет ре-
шаться эта задача - покажет будущее. Ждать
осталось недолго. Кстати, если аппетиты авто-
владельцев не снизятся, то и нового трехзнач-
ного индекса хватит только на два года...

ФАЛЬШИВЫЕ БИДЕ 
ОПАСНЫ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ

Оперативники отдела по борьбе с экономиче-
скими преступлениями Южного округа столицы
конфисковали на Москворецком строительном
рынке партию фальшивых сантехнических при-
боров. Контрафактные биде продавались под
видом изделий известной на весь мир немец-
кой сантехнической фирмы «Grohe».

О том, что на рынке торгуют поддельными
биде, милиция узнала от хозяев фирменного
магазина. Коммерсанты, торговавшие настоя-
щими немецкими биде, очень обижались на
конкурентов. Ведь те продавали сантехнику со
знаменитым лейблом почти в три раза дешев-
ле. Стоимость «родных» биде была 34 евро, а
за левый товар продавец просил всего лишь 13
условных единиц. Естественно, что новоселы
разбирали фальшивые биде «Grohe», как горя-
чие пирожки...

Оперативники УВД ЮАО Алексей Амелин и
Олег Лобанчук без труда выяснили, что контра-
фактной сантехникой торговал продавец-армя-
нин. В соответствии с законом милиционеры
провели контрольную закупку на сумму $3500,
после чего опечатали склад продукции и отпра-
вили подозрительный товар на экспертизу.
Специалисты, проверившие подлинность сан-
техники, составили акт, в котором было указа-
но: «Приборы изготовлены с нарушением тех-
нологии, никакого отношения к фирме «Grohe»
не имеют и к тому же могут нанести вред жиз-
ни и здоровью потребителей».

Чертановская межрайонная прокуратура воз-
будила дело сразу по двум статьям Уголовного
кодекса РФ - незаконное использование товар-
ного знака и выпуск или продажа товаров, вы-
полнение работ либо оказание услуг, не отвеча-
ющих требованиям безопасности. Между про-
чим, вторая статья предусматривает наказание
до десяти лет лишения свободы. Сотрудники ми-
лиции уже изъяли 500 комплектов контрафакт-
ной продукции. По самым скромным подсчетам,
ущерб от деятельности предприимчивых афери-
стов составил более 500 тысяч рублей.

- Обычно такие дела не доходят до суда, - го-
ворит руководитель пресс-службы УВД ЮАО
Валерий Бузовкин. - У нас были случаи, когда
солидные фирмы предпочитали отказываться
от иска, чтобы не трепать торговую марку в  су-
де. Но на этот раз, судя по всему, жулики полу-
чат по полной программе. Представители не-
мецкой фирмы «Grohe» считают, что приговор
станет уроком для тех, кто в будущем захочет
нажиться на безупречной репутации их торго-
вого бренда.
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ОТ КАЖДОГО НЕ ТОЛЬКО СОБЛЮДАТЬ
ЗАКОН, НО ДОБИВАТЬСЯ ЭТОГО 

В ЛЮБОЙ СФЕРЕ ЖИЗНИ
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-Яков Давидович, ваша
богатая практика да-
ет представление об

уровне правовой грамотности
населения. Что вы можете
сказать по этому поводу?

- Правовая грамотность
москвичей достаточно высо-
ка. Речь не идет, конечно, о
каких-то нюансах правового
уложения, в которых даже
профессиональные юристы
не могут найти общий язык.
Но люди достаточно хорошо
разбираются в различных ас-
пектах права, учитывают из-
менения законов при ведении
своего бизнеса, оформлении
документов, составлении за-
вещаний, передачи прав соб-
ственности или крупных по-
купках.  

Уровень правовой грамот-
ности в Москве - один из са-
мых высоких в стране. Граж-
дане пользуются Интерне-
том, имеют возможность уз-
нать обо всех законодатель-
ных реформах из газет, чита-
ют репортажи о наиболее ин-
тересных делах, покупают
книги по юриспруденции.
Кроме того, некоторые изда-
ния имеют специальные ко-
лонки, где юристами освеща-
ются практически важные ас-
пекты права. 

В столице множество ву-
зов, где в том числе готовят и
юристов. Разумеется, уро-
вень их знаний не всегда со-
ответствует требованиям, но
начальная подготовка дает им
возможность разбираться в
азах правовой системы.

- Но ведь таких людей не-
много...

- Большинство, конечно
же, не в силах разбираться в
законодательной казуистике.
Это особенно касается людей
пенсионного и старшего воз-
раста. У многих правовые зна-
ния остались на уровне двад-
цати-, тридцатилетней давно-
сти. Целые поколения вырос-
ли в системе, где государство
брало на себя не только
функции законодателя, но и
автоматически исполняло ро-
ли судьи и адвоката.

Сегодня ситуация измени-
лась. И никто не станет под-
сказывать гражданину, как
поступать в том или ином
случае. А от этого зависит
порой очень многое: ваша
квартплата, пенсионное со-
держание, права на наслед-
ство и многое другое.

- Но доброжелательные
«суфлеры» могут оказаться
просто не по карману.

- Многие люди ошибочно
считают, что услуги адвока-
тов баснословно дороги. Это
не так. Если речь идет о жи-
тейских проблемах, неслож-
ных имущественных спорах,
правах граждан и т. д., то,
уверяю вас, подобные кон-
сультации по карману даже
человеку самого скромного
достатка. А уж за 300-500
рублей можно получить под-
робнейшую и детальную кон-
сультацию по серьезному
юридическому вопросу. Ведь
иногда слышишь: «Ну, адво-
ката нанимать - сотни долла-

ров нужно!» Еще раз говорю,
это не более чем неверный
стереотип. Он навязан теми,
кто использует отсутствие у
людей юридических знаний
и выигрывает дела даже у
тех, кто абсолютно прав. 

Есть, конечно, дела круп-
ных финансовых групп, ком-
паний, арбитражные споры
коммерческих структур...
Там действительно юристы
получают солидные гонора-
ры. Но такие дела - это це-
лые саги, многолетние тяж-
бы, где и суммы, поставлен-
ные на кон, не идут в сравне-
ние с проблемами простых
граждан.

В моей практике встреча-
лись случаи, когда граждане
теряли очень много только
из-за того, что пропускали
срок исковой давности. Они
были уверены, что могут об-
ратиться в суд и три, и четы-
ре года спустя. И писали
письма-жалобы во все ин-
станции, вместо того чтобы
составить исковое заявле-
ние в суд и почти автомати-
чески решить вопрос в свою
пользу.

Я не встречал нигде анало-
га нашей поговорке - «Закон
что дышло: куда повернешь,
туда и вышло». И, чтобы так
не происходило, нужно знать
законы, уметь их применять.
Если таких знаний нет - об-
ращайтесь к специалистам.

- В Мосгордуме готовится
проект закона «О защите
права малоимущих жителей
города Москвы на получение

квалифицированной юриди-
ческой помощи». Полезна ли
такая инициатива законода-
телей?

- Закрепить законодатель-
но право малоимущих граж-
дан на юридическую защиту -
похвальная инициатива. Но
должен уточнить, что опти-
мальная правовая помощь
существует. Она безвозмезд-
но оказывается в юридиче-
ской консультации и в орга-
нах местной власти. По ряду
вопросов граждане такую по-
мощь получают. Кроме того,
бесплатную защиту малоиму-
щих граждан в уголовных
процессах гарантирует закон.

- С какими вопросами се-
годня чаще всего обраща-
ются к адвокатам?

- После того как появилась
частная собственность, у нас
изменилась основная соста-
вляющая правоотношений.
Само законодательство
сильно усложнилось и при-
обрело некую сегментность.
Появилась частная собствен-
ность в виде недвижимости,
акций, авторских или имуще-
ственных прав... Даже брач-
ные отношения в этом смыс-
ле прибрели сейчас допол-
нительные нюансы. Каждый
из перечисленных сегментов
имеет свою специфику.

Изменение правоотноше-
ний повлияло и на характер
обращений граждан. Чаще
всего люди просят оказать
юридическую помощь при
имущественных спорах, на-
следственных тяжбах, воз-

никновении проблем, свя-
занных с жильем, при соста-
влении договора на приобре-
тение недвижимости. Напри-
мер, иногда люди не знают
разницы между задатком и
авансом.

- А в чем она состоит?
- Для начала скажу: в

юриспруденции не бывает
одинаковых терминов. Каж-
дое слово имеет индивиду-
альный правовой смысл.
Аванс в случае расторжения
договора возвращается в
том же объеме, в котором он
был уплачен. Другое дело за-
даток. Принявшая его, но не
выполнившая свои обяза-
тельства сторона обязана
вернуть задаток в двойном
размере. И опять-таки доку-
мент должен быть правильно
составлен. Иначе слово «за-
даток» будет иметь иной
смысл и не гарантирует воз-
врат средств вкладчику... 

Я бы хотел призвать всех
взглянуть на вопрос о наве-
дении правопорядка с непри-
вычной стороны. Часто мы
сами не стремимся помочь
торжеству закона и справед-
ливости. По каким-то причи-
нам не обращаемся в суд, ле-
нимся добиваться своего, не
ищем легальных путей реше-
ния проблем. Здесь и нужно
искать корни коррупции, от
которой страдает каждый.
Борьба за правопорядок -
это борьба за соблюдение
закона в любой сфере жиз-
ни. И мне хочется, чтобы лю-
ди поняли: адвокаты, юри-
сты-консультанты в этой
борьбе являются помощни-
ками. Без этого понимания
мы не сможем построить
сильного демократического
государства. 

По данным Федераль-
ной службы РФ по кон-
тролю за оборотом
наркотиков, Москва
превратилась в бога-
тейший рынок зелья. В
столице можно приоб-
рести наркотики на лю-
бой вкус - от тяжелого
героина и гашиша до
различных лаборатор-
но изготовленных нар-
котических средств и
марихуаны. За прошед-
шее десятилетие в сто-
лице доля потребляе-
мого кокаина выросла
в десять раз, героина в
восемнадцать, а стиму-
ляторов амфетамино-
вого ряда в 20 раз. 

В 2004 году московским уп-
равлением Федеральной
службы борцов с наркопре-

ступностью ликвидировано 80 ка-
налов поступления зелья в Моск-
ву, выявлено 2979 преступлений,
возбуждено 2619 уголовных дел.
Причем около 80 процентов дел
возбуждено по фактам совер-
шенных тяжких и особо тяжких
преступлений. Только восемь дел
связано с организацией в столице
наркопритонов. Сотрудники сто-
личного управления изъяли из
оборота более 630 килограммов
наркотических веществ, в том
числе 270 килограммов героина. 

Анализ расследованных
уголовных дел показал, что
преступные группы распро-
страняют зелье через раз-
ветвленные дилерские сети.
Рынок наркотиков четко стру-
ктурирован, а деятельность
группировок имеет узкую
специализацию. Таджикская
группировка, например, зани-
мается преимущественно до-
ставкой и сбытом «нацио-
нального» продукта - крупных
партий опия и героина. Азер-
байджанская группировка
предпочитает мелкий опт -
сбыт небольшими партиями
героина, опия и метадона.
Цыганская диаспора замече-
на в распространении герои-
на и наркотиков растительно-
го происхождения.

В мае 2004 года в ходе про-
верки оперативной информа-
ции о поставках афганского

героина цыганским наркотор-
говцам был задержан некий
гражданин Таджикистана, у
которого удалось изъять почти
два килограмма героина. Поз-
же было установлено, что го-
товится очередная партия зе-
лья для столичных пушеров. В
результате комплекса опера-
тивно-разыскных мероприя-
тий борцы с наркопреступно-
стью задержали автомобиль с
крупнейшей за последние го-
ды партией героина общим
весом 180 килограммов.

При содействии УФСБ по
Москве и Московской области
пресечена деятельность двух
преступных наркогрупп. Чле-
ны первой группы собирались
сбыть в столице 70 килограм-
мов ртути. Другая ОПГ регу-
лярно переправляла из Казах-
стана в Москву крупные пар-
тии марихуаны и другого зе-

лья растительного происхож-
дения. Совместно с оператив-
никами ГУВД Москвы сотруд-
ники управления по борьбе с
наркопреступностью разгро-
мили сеть распространения
зелья в столице. К уголовной
ответственности привлечено
восемь человек, изъято более
20 килограммов героина.

Ликвидирована организо-
ванная грузинской преступной
группой подпольная лаборато-
рия по производству сильней-
шего наркотического средст-
ва метадон. При обыске в под-
московном особняке наркоди-
леров были изъяты специаль-
ные лабораторные установки,
химические реагенты, исполь-
зуемые при производстве нар-
котиков, а также полуфабри-
каты продукта. По экспертным
оценкам, из такого объема зе-
лья можно было изготовить
более 100 тысяч доз.

- Более семидесяти процен-
тов наркозависимых людей -
лица от 18 до 30 лет, - расска-
зал начальник отдела управ-
ления Федеральной службы
РФ по контролю за оборотом
наркотических средств и пси-
хотропных веществ по городу
Москве Алексей Симонов. -
Поэтому особое внимание мы
уделяем профилактическим
мероприятиям. В общеобра-
зовательных учреждениях
столицы проведено 384 соб-
рания, 865 индивидуальных
бесед. Борьба с наркотиками
- проблема всего общества.
Она касается каждого. И в
нашей работе мы рассчиты-
ваем на помощь и поддержку
москвичей. 

КОКАИНОВЫЕ РЕКИ, ГЕРОИНОВЫЕ БЕРЕГА

ЗАКОН НЕ ДЫШЛО

Каждый, кто хоть раз сталкивался с судебно-правовой системой, хорошо
знает, как неподготовленному человеку сложно, а порой просто невоз-
можно сориентироваться в хитросплетениях законов, правилах составле-
ния бумаг и соблюдении сроков их подачи. Очень часто люди даже не пы-
таются найти справедливость из-за незнания азов права. Насколько вер-
ны эти опасения и как этого избежать, рассказывает адвокат московской
адвокатской конторы «Кузнецкий мост» Яков АДЖИАШВИЛИ.
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